



福地 智巴(ふくち・ともは)氏

医療ソーシャルワーカー
1993年早稲田大卒。94年国立医療病院管理研究所(現国立保健医療科学院)に非常勤勤務。97年信愛病院緩和ケア病棟担当。2002年筑波大大学院教育研究科修了。05年より現職。社会福祉士、臨床心理士。

1948年、国連総会で世界人権宣言が採択されました。60年代になるとこの権利が「患者の人権」にまで広がり、終末期にある患者へのケアの重要性が議論されるようになりました。そのような中で、67年英国に終末期の患者を対象にした「聖クリスト

緩和ケアの幕開け

施設の中心人物であるシン

ます。

ファーホスピスが設立され

緩和ケア～心と暮らしの調和を求めて

医療ソーシャルワーカー

福地 智巴 氏

リー・ソンダース医師は、がん末期の痛みを和らげる、モルヒネの研究・開発を行い、緩和医療の進歩に貢献しました。

代です。日本の医療は、がんの診断・検査・治療の分野では、顕著な進歩を遂げてきましたが、そのため、治療が困難な終末期にある患者へのケアがおろそかになっています。

私たちが草の根的な取り組みを展開し、81年にわが国初のホスピス緩和ケア病棟が浜松市に誕生します。そして、90年には、ホスピス緩和ケア病棟への入院料が健康保険の対象になり、20

年には、はつきりと明記されています。また、家族もケアの対象としているのも特徴です。

その反省から、終末期ケア

の重要性を認識した先駆的な医療者が草の根的な取り組み

を実現しました。

社会的役割の遂行や治療費

の捻出(ねんしゆつ)、家族や知人、地域の人たちとのかかわりへの心配は社会的な苦痛となります。この場合、社会保障制度の活用や、生活設計の支援、各機関や人との調整

などがあります。

自分の人生への問い合わせ

をして、問題解決を支援しま

す。

自分の人生への問い合わせ

をして、問題解決を支援しま

す。